

**CHINA, RUSIA E INDIA****Condenan conmociones al comercio global**

TIANJIN. El presidente chino, Xi Jinping, su homólogo ruso, Vladímir Putin, y el primer ministro indio, Narendra Modi, escenificaron en Tianjin su sintonía en la cumbre de la Organización de Cooperación de Shanghai. **Pág. 24**

CUMBRE DE LA OCS EN CHINA

Xi y Putin atacan a EU y a Occidente

Defendien
iniciativa de un
nuevo orden
mundial que dé
prioridad al Sur
Global; critican
“comportamiento
intimidatorio”



AFP/ y REUTERS/

TIANJIN. Los presidentes de China y de Rusia criticaron a Estados Unidos y a Occidente y defendieron en una cumbre su visión de un nuevo orden económico y de seguridad mundial que dé prioridad al Sur Global, en un desafío directo al gobierno de Donald Trump.

El presidente chino, Xi Jinping, criticó el “comportamiento intimidatorio” de algunos países, en una referencia velada a EU, en la cumbre de la Organización de Cooperación de Shanghái (OCS).

En presencia de líderes como el ruso Vladimir Putin e indio Narendra Modi, Xi llamó a “oponerse a la mentalidad de la Guerra Fría” y defendió el multilateralismo, la ONU y la Organización Mundial de Comercio.

“Mirando atrás, pese a los tiempos tumultuosos, hemos alcanzado el éxito al practicar el espíritu de Shanghái”, señaló Xi en referencia al nombre del bloque, después de que este año China estuviera enfrascada en una confrontación comercial con Estados Unidos.

“Debemos buscar un mundo multipolar justo y una globalización económica inclusiva”, declaró Xi, que afirmó que busca promover un sistema de gobernanza más justo y razonable.

Sin embargo, Xi no expuso ninguna política concreta en lo que denominó su “Iniciativa de Orden Mundial”, la más reciente de una serie de marcos políti-

cos de Pekín que, según analistas, están orientados principalmente a promover el papel de liderazgo mundial de China.

Esta cumbre cuenta con la participación de los países que conforman este bloque: China, India, Rusia, Pakistán, Irán, Kazajistán, Kirguistán, Tayikistán, Uzbekistán y Bielorrusia, y de otras 16 naciones afiliadas como observadoras.

China y Rusia se refieren a la OCS, que representa casi la mitad de la población mundial y 23.5 por ciento del PIB, como una alternativa a la OTAN.

Putin defendió en la cumbre la ofensiva de su país en Ucrania y culpó a Occidente de provocar el conflicto que se extiende desde hace tres años y medio y ha dejado decenas de miles de muertos.

“Esta crisis no fue provocada por el ataque ruso en Ucrania, sino que fue el resultado de un golpe de Estado en Ucrania, el cual fue apoyado y provocado por Occidente.

“La segunda razón de esta crisis son los constantes intentos de Occidente de llevar a Ucrania a la OTAN”, declaró Putin. El presidente ruso, que tiene previsto pasar gran parte del martes con Xi Jinping, se reunió ayer con su homólogo turco y también charló con Modi, quien escribió en X que “las conversaciones con él siempre son perspicaces”.

La cumbre se celebra días después de que India se viera afectada por un fuerte aumento de los aranceles estadounidenses sobre sus productos como castigo por las compras de petróleo ruso.



El secretario general de la ONU, António Guterres, afirmó que China desempeña un papel "fundamental" en la defensa del multilateralismo mundial

REUTERS



Vladimir Putin, Narendra Modi y Xi Jinping se tomaron de la mano en muestra de unidad